

«РИ» № 4/2012

Тема номера: 1812 год. К 200-летию победы

Theme of the issue: The 200th Anniversary of the Victory in the 1812 Patriotic War

Александр Смирнов

«Хранилище народной славы»

Мысль о создании музея Отечественной войны 1812 года возникла еще в 1839 году и была связана с открытием Главного монумента героям Бородинского сражения на батарее Раевского. К столетию бородинской годовщины в русском обществе идея создания музея сложилась окончательно. Однако реальные контуры этот замысел приобрел лишь в наши дни. Главным событием празднования 200-летнего юбилея победы России в Отечественной войне 1812 года стало открытие музея, посвященного этой войне. Оно состоялось 4 сентября 2012 года в центре Москвы, в здании бывшей Городской думы, в структуре Исторического музея. В статье даются очерки тех подлинно драгоценных раритетов, которые вошли в музейную коллекцию.

Alexander Smirnov

“Depository of the People’s Glory”

The idea of creating a special museum of the 1812 war first emerged in 1839 when a monument was unveiled on the Borodino battlefield on the spot of Rayevsky’s heroic battery. By the time of the 100th anniversary of the Borodino battle that idea ripened, yet it has been finally implemented in our days. The highlight of the 200th jubilee celebrations was the opening of a museum devoted to that war. It took place on September 4, 2012 in the centre of Moscow in the former building of the City Duma which belongs now to the History Museum. This article describes the precious rarities which are included in the new special Museum’s collection.